
令和３年度 第一つぼみ園・第二つぼみ園 

共通評価及び児童発達支援アンケートまとめ 

公表日 
第一つぼみ園 第二つぼみ園 

令和４年２月２８日 令和４年２月２２日 

 

○アンケートのご回答率 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

配 布 数 14 15 29 

回答家庭数 12 15 27 

回 答 率 86％ 100％ 93% 

 

1. 子ども達の活動等のスペースが十分に確保され、活動に合わせた空間となっているか。また、生活

空間は、清潔で心地よく過ごせる環境になっているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい  11 13 24 

どちらともいえない  1 2 3 

いいえ  0 0 0 

わからない  0 0 0 

無回答  0 0 0 

ご意見 

・保育室は、いつもきれいにされていると思います。その日の利用者の人数によって、活動の内容も工

夫されているんだなと感じています。 

・運動する時は広いホールに移動して十分に体を動かせるので、子供たちにとってメリハリのある活動

ができて、良いと思います。 

 

・活動の内容に合わせた空間が作られていると思います。 

・からだをつかった活動も多いと思うので、床がカーペットなのでケガをしにくいので、すごくいいで

す。部屋もすごく整理されているので、いいと思います。 

・動きのある活動している状況を実際に見たことはないので、分かりにくい部分もありますが、自由あ

そびや朝の会等の様子を見る限りでは、人数もさほど多くないですし、落ち着いて活動できる空間だ

なと思います。 

・狭いなりに工夫して安全に楽しく活動させていただいてると思います。 

 

2. 子どもと保護者のニーズや課題が客観的に分析された上で、個別の支援計画が作成され、活動のプ

ログラムなどが工夫されているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 12 15 27 

どちらともいえない 0 0 0 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・はさみを使った作業や文字の練習など、保護者の要望に応えて下さり感謝しています。 

・「つぼみのりょういく」のお便りを見ると、感覚遊びや手遊びの中で先生方が色々な工夫をして活動を

行って下さっているか、よく分かります。 



 

・毎日の活動では、体を動かす日、制作で手先を使う日など、とても工夫されていると思います。個別

療育も本人に合わせた内容で良いです。 

・個別療育を行った時、先生がコメントで書いて下さるので、内容などが知れて嬉しい。 

・その子に合った個別療育を定期的に取り入れてくれるので、家ではなかなか出来ない事などが出来る

ので、すごくありがたいです。 

・発達段階に応じて、リハビリの様子もその都度見に来ていただき、園でもそのリハビリに合わせて内

容を考えて下さっているので、子どもにとっても発達に合った充実した時間が過ごせていると思いま

す。 

・個々に合わせた支援をしていただき、できる事も増えました。とても感謝しています。 

 

3. 支援の内容や利用者負担等について丁寧な説明がされ、理解されているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 12 15 27 
どちらともいえない 0 0 0 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・その都度、説明して下さっています。 

 

・定期的に支援内容の説明があり、家庭での過ごし方にも役立っています。 

・いつもプリントで渡してもらえるので、分かりやすいです。 

・療育の内容が変わるたび、きちんと時間をとって丁寧に説明下さるので、よく分かり助かります。 

 

4. 日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、子どもの発達の状況や課題について共通理解を持ち、

育児に関する助言等の支援が行われているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 11 15 26 

どちらともいえない 1 0 1 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・口頭ではもちろん、連絡帳でもその日のあった事、成長できている事がマメに記入してあるので状況

が分かりやすいです。 

・体調や子供の興味、関心を持っていることについて、よく聞いて下さっています。課題や助言があれ

ば、遠慮なく伝えて頂ければと思います。 

・いつも帰りにその日の様子を伝えて頂いて安心できます。ノートをたくさん書いて下さり、先生方は

忙しいのに本当にありがたいです。 

 

・お迎えの時にどんな事があったか、連絡帳にも細かく記入してあり、いつも把握できているので安心

です。 

・家での子供の状態などの相談をした時でも一緒に考えていただいたり、対応の仕方を教えてもらえ、

助かります。 

・子どもが自分のこと等話せない分、朝夕の送迎時に色々とその都度話したり教えてもらっているので、



状況等がよく分かります。 

・よい点をたくさん見つけていただき、ありがとうございます。家庭では気付かない課題（気付けてい

ない）や問題点につきましても、教えていただければありがたいと思います。 

 

5. 子どもや保護者からの相談や申し入れについて、迅速かつ適切に対応しているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 11 15 26 

どちらともいえない 1 0 1 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・こちらの要望にすぐに対応して下さり、感謝しています。 

・いつも心配事や分からないことに対して話をしっかり聞いていっしょに考えて頂いて、感謝していま

す。 

 

・今後の事で分からない事や悩みがある時に気軽に聞けるので、とても助かっています。 

・相談して、すぐ助言をして下さるので、心強いです。 

・「こんな事があるんですが…」と相談した時に、「園でも見ておきます」と言っていただけるので、す

ごく安心です。 

・いつも自分だけでは調べきれないこと等相談すると、一緒に情報を共有して下さるので、心強いです。 

・最近、子供の成長が見られてとても嬉しいですが、もっと早く相談していればと思いました。 

 

6. 定期的に会報等で活動内容や行事の予定等、保護者に対して発信しているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 12 15 27 

どちらともいえない 0 0 0 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・子供の様子、楽しんでいる姿がみれていいと思います。毎回、楽しみにしています。 

・お手紙などで前もって知らせて頂いています。準備物がある時でも、早めに教えて下さっています。 

・おたよりは、子どもも一緒に見て楽しんでいます。 

 

・季節の行事や普段の様子がよく分かるえんだよりが、いつも楽しみです。 

・園での子供達の笑顔がのった会報を毎月楽しみにしています。コロナの関係で、行事に参加できない

ので、今年は、一度でいいので子供と思い出を作れたら嬉しいです。 

・コロナで行事などがなくなってしまい、楽しみがなくなってしまいましたが、DVD やつぼみえんだ

より、写真などもたくさん撮っていただいているので、それを見るのが楽しみです。 

・子ども達の楽しそうな様子等、毎号載っているので、楽しみにおたよりを拝見しています。 

・毎月のおたよりや日々の記録をとても細かい所まで書いていただき、安心です。いつも楽しみにして

います。 

・おたよりは、毎月楽しみにしています。クリスマス会のDVD、ありがとうございました。 

 

 



7. 非常災害の発生に備えた緊急時の対応マニュアルや感染症の予防及び対応マニュアルが策定され、

保護者に周知・説明されているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 10 14 24 

どちらともいえない 1 0 1 

いいえ 0 0 0 

わからない 1 1 2 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・このアンケートが来ると、毎年緊急時のマニュアルを見直すようにしています。 

 

・たまに見直しています。今回、また目を通し、再確認できました。 

・コロナに関しても都度説明をいただき、ありがとうございます。 

 

8. 子どもは通所を楽しみにしているか。また、事業所の支援に満足しているか。 

 第一つぼみ園 第二つぼみ園 全  体 

はい 12 14 26 

どちらともいえない 0 1 1 

いいえ 0 0 0 

わからない 0 0 0 

無回答 0 0 0 

ご意見 

・楽しみにしていると思います。支援には、とても満足しています。 

・約1年半通い、ときどき泣く事もありますが、家に着くと「楽しかった～！！」って、喜んでいます。 

・毎日毎日のおやつや活動を楽しみに通所しています。とても満足しています。 

・泣いたのは入園して数日で、今まで 3年ちょっと楽しく通園できていました。一部始終見ていません

が、サーキットは得意なようで、得意満面の様子がうかびます。親子共々満足です。 

・いつも嫌がることなく通っています。きっと楽しいのだと思います。 

・いつも嫌がらず、笑顔で登園してくれます。先生方のコメントを見ると、ほっこりします。いつもあ

りがとうございます。 

・おむかえに行くと、「今日の活動はねー」と楽しそうに報告してくれます。 

・毎日、楽しく通所していると思います。安心して預けられています。 

・幼稚園ではやらないことをできるので、「楽しい」と話していました。 

 

・毎日楽しく過ごしていると思います。特に思いっきり体を動かすのが好きで、サーキットが楽しいと

言っていました。 

・朝、「園に行こう」と言うと、「行こう」と笑顔で言ってくれるので、園が好きなんだと嬉しくなりま

す。一年間の作品などかわいくレイアウトして頂けるので、子供の成長が分かるし、宝物になってい

ます。 

・朝も家から出る時も泣くこともなく、園に入ってニコニコしているのを見ると、こちらも安心です。

安心して預けられています。 

・徐々に切り換えのスピードも早くなっているようで、又、お迎え時お友達との関っている様子、遊ん

でいる時の表情を見ていると、楽しく過ごしていることが分かるので、安心してお願いしています。 

・大満足です。いつも朝早くから夕方遅くまで、ありがとうございます。 

 

 



その他、ご意見・ご要望等 

・いつも楽しみに登園しています。「つぼみのりょういく」を毎月参考にさせてもらっています。コロナ

禍でなかなか行事を見る機会がありませんが、来年度は参加できればと思っています。 

・毎日、楽しそうに登園しています。先生方が優しくて、安心して子供を預けられます。悩みごとも相

談しやすく、的確なアドバイスをいただけるので助かりました。ありがとうございました。 

・つぼみ園の先生方はみなさんあたたかく、子ども達も楽しそうにしている姿をみて、いつもほっこり

します。掃除などもいつもキレイに消毒も徹底していて、毎日安心して通うことができます。いつも

ありがとうございます。 

・いつもきめ細やかな支援、ありがとうございます。今年度は、幼稚園との並行利用も始まり、親子共々

戸惑うことも多く、大変に感じた一年でしたが、先生が親身になって話しを聞いて下さったおかげで、

救われたと感じる事が多々ありました。感謝しております。 

・４月から「つぼみのりょういく」のお便りを頂いて、とても参考になっています。活動の意義や工夫

されている所など知ることができました。つぼみの活動は、こんなことをやっている‼というのをも

っと発信していって頂きたいと思います。 

・園直通の電話が出来て、連絡しやすくなりました。 

 

Q個別療育の内容も口頭でいいので伝えて頂けると、通院の際、リハビリの先生に伝えることができる

ので、教えてもらえると助かります。 

⇨日々の活動や遊びの様子については、連絡帳や口頭でお伝えしていますが、個別療育の内容に関して

は、十分に伝えきれていなかったと反省しております。今後、事業所での療育内容を漏れなく伝えて

いくことと、リハビリに通われているご家庭からも情報をいただきながら、よりお子さんに合った支

援が行えるよう体制を整えていきたいと思います。 

 

Q換気されているか気になります。 

⇨現在、感染症が流行している状況下で、本来は常時窓を開けていることや、30分に1回の頻度で換

気を行うことが理想とされています。しかしながら、十分には行えていないのが現状で、理由として

は、窓に指を挟めてしまう、窓から物を落とすなどの危険が伴っているためです。現状では、保育室

内の換気扇や空気清浄機を常時運転させていることで換気を行っていますが、今後はお子さん達の状

況（着席して、おやつやお弁当を食べている時など）を見ながらこまめな換気を意識し、その際には

お子さん達の怪我に繋がらないよう、職員間で十分に注意を払いながら見ていきたいと思います。 

 

Q園の思い出DVDで、何度も名前が出てくる子と出てこない子が居て、そこはみんな同じ位にしてほ

しいと思いました。 

⇨それぞれのご家庭への配慮に欠け、不愉快な思いを抱かせてしまい、大変失礼いたしました。今後、

ＤＶＤ作成の際には、テロップの内容等に十分に留意していきながら、どのご家庭にも気持ち良く鑑

賞していただけるものを作っていきたいと思います。 

 

Qお部屋が広い箱なので、ある程度区切られていた方が、子どもたちがそれぞれの遊びに集中できるの

ではないかと思います。（本を読むスペース、プラレールをするスペースなど…） 

⇨遊びの空間を区切ることは、お子さんの集中を途切れさせないという意味で、とても重要なことだと

思います。活動時は、思いきり体を動かすお子さんも多いため、広い箱であることが必要と考えてい

ますので、自由遊びの時間における空間作りについて、今後工夫していきたいと思います。 

 

・コロナ禍の中、あまりリハビリにも行けず、園での療育はとても助かっています。園のお蔭でできる

事が増えて、とても嬉しいです。 

・通常の保育以外に感染対策もあり、大変だと思います。そんな中、行事を考えて下さったり、DVDや

おたよりで保護者の私達も楽しませて頂き、ありがとうございます。 

・今のままで十分満足すぎるくらいです‼子供が成長出来ているのは、つぼみ園で先生方によくしてい



ただいてるからだと思います。感謝の言葉しかありません。 

・通所し始めてから、できること、気持ちの切り換えも早くなったと思います。お友達と関わる楽しさ

も感じているようです。いつもお迎え時の表情を見ていると、とても良い表情をしています。毎日楽

しくすごせるよう、色々と考えて下さっていることを感謝しています。これからも宜しく願い致しま

す。 

・いつもありがとうございます。 

・おたよりのたくさんの写真は、なくなってしまった親子遠足やクリスマス会のかわりに、園での様子

が分かり楽しみです。また、DVD も何回も家族みんなで鑑賞しました。コロナとの平和な共存は、

まだ先になりそうですし、来年度も親子行事は難しいでしょうが、楽しく通えていることが一番です。

今後ともよろしくお願い致します。 

・これからもよろしくお願いします。「つぼみのりょういく」分かりやすいです。ありがとうございま

す。 

・いつもお世話になっております。毎月のお便りと「つぼみのりょういく」は、とても参考になり楽し

みにしています。コロナ禍になって、親の参加するイベントがない中でのDVDなどお便りは、とて

も嬉しいです。 

 

Q 外遊びの回数を増やしてもらいたい。 

⇒コロナ禍ということがあり、戸外での活動では、知らない地域の方と交流する場面が増えることとな

ります。そのため、今年度実施した少人数での戸外活動（３回に分けた小遠足）のように、人数や場

所等の工夫をしながらの外遊びを検討していきたいと思います。 

 

Q 子供達の目の行き届くスペースではありますが、もう少し広いとのびのび遊べて理想的だとは思い

ます。 

⇒前年度も同じ意見がありましたが、やはりお借りしている建物なので、これ以上の増築等は難しいで

す。元気いっぱいで活動的な子ども達なので、今後も狭いながらもより元気に過ごせられるように配

慮していきたいと思いますので、ご理解の程よろしくお願いします。 

 

Q 県内のコロナ感染者数が増えてきた事や１０歳未満の感染もある為、コロナ感染に特化したマニュ

アルがあると良いなと思いました。 

⇒早速、「新型コロナウィルス感染拡大防止について」を配布させていただきました。尚、いつでも気軽

に聞いていただければと思いますので、よろしくお願いします。 

 


